

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

### Protokoll der 16. öffentlichen Fachschaftssitzung vom 24.10.2019

Sitzungsdatum: **Donnerstag, 24. Oktober 2019**  
Sitzungsort: **T0.116**  
Sitzungsbeginn: **12:00 Uhr**  
Sitzungsende: **12:50 Uhr**  
Sitzungsleitung: **Lena Helmers**  
Protokollierung: **Moritz von Lingen**

Sitzungsteilnehmer\_Innen: Lena Helmers (FSP)  
Tobias Bevern (FSR; bis 13:46)  
Elisabeth Behr  
Emelie Tille  
Hanno Weber (FSP/FSR)  
Morten Hennebichler (FSP/FSR)  
Franziska Wilde (bis 12:52 und ab 13:36)  
Moritz von Lingen  
Lars Strüber (FSR)  
Sascha Weinkauff (FSP; bis 12:18)  
Robert Rathke (FSR)  
Lea Gröbel (bis 13:25)  
Paula Heldt

Anlagen: Anwesenheitsliste

**Göttingen, den 24.10.2019**

---

**Lena Helmers**  
Sitzungsleitung

---

**Moritz von Lingen**  
Sitzungsprotokollierung

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

### **1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit**

Lena Helmers eröffnet die Fachschaftssitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.

Die Beschlussfähigkeit des FSR wird festgestellt.

### **2. Wahl eines Schriftführers**

Moritz von Lingen wird einstimmig per Akklamation als Schriftführer gewählt.

### **3. Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird wie in diesem Protokoll angezeigt genehmigt.

### **4. Genehmigung des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 10.09.2019**

Das Protokoll von Florian Weihmann zur Fachschaftssitzung vom **10.09.2019** wird zur Diskussion gestellt. Der Antrag auf Genehmigung des Protokolls wird mit 2 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

### **5. Hochschulpolitik**

#### **a) ICT-Wahl**

Die Studierendenschaft hat zwei Vertreter\*innen, die die Bewerbungen sichten und ein Votum abgeben dürfen. Frage: Sollten sich Studierende des ICT-Studiengangs an diesem Verfahren beteiligen? Eine ICT-Studentin ist bereit, das Amt zu übernehmen, Lena Helmers erklärt sich bereit, ihr Mandat dafür aufzugeben.

Die betreffende Studierende ist im 3. Mastersemester und wohnt derzeit im Stift. Allgemeines Einverständnis darüber, dass man hier gut jemanden aus dem ICT-Studiengang einbinden könnte.

**Lena Helmers tritt aus dem ICT-Auswahlgremium zurück. Der FSR entlastet Lena Helmers einstimmig mit 4 Ja-Stimmen.**

**Xinyue Zhang wird zur Wahl vorgeschlagen. Es kommt zur Abstimmung, sie wird mit 3 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung in die ICT-Auswahlkommission gewählt.**

Lena Helmers wird Xinyue Zhang informieren.

#### **b) Hochschulwahlen 2020**

Die Wahllisten müssen digital bis zum 24.11. eingereicht werden. Gewählt werden das Fachschaftsparlament (FSP), zwei Fakultätsratsvertreter\*innen und die Fachgruppen Mag.Theol. und Lehramt. Wahlverfahren und Regelungen werden. Die Funktionsweise und

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

Beschaffenheit des Fakultätsrats sowie der Fachgruppen wird erläutert. Lena Helmers erklärt sich bereit, die Listen als Vertrauensperson zu verwalten.

Frage: Wie soll für die Wahl geworben werden?

- Material vom ASTA
- Flyer „How to HoPo
- ASTA Posts reposten, bei Facebook und bei Instagram
- Frage: Sollte man auf das Posten personenspezifischer Werbeplakate mit Bildern und Namen über die Kanäle der Fachschaft wegen Neutralität und Datenschutz verzichten, oder einfach auf Gleichberechtigung achten?

Konsens: Zu nächster Woche wird ein toller Werbetext erfasst, Interessierten Personen aus der Basisgruppe wird Expertise bei Bedarf zur Verfügung gestellt, gemeinsam wird über Mundpropaganda geworben. Wichtig ist die Information, das auch Gegenlisten erwünscht sind.

### 6. Veranstaltungen

a) O-Phase:

Die Zusammenarbeit mit dem Getränkelieferanten hat gar nicht funktioniert, weder Anlieferung noch Abholung liefen glatt, auch die Produkte wurden nicht nach Wunsch geliefert. 9 Kästen Leergut, zwei volle Kästen wurden entwendet. Frau Barton schlug Cafetenlager vor, auf andere Räume wird von verschiedener Seite verwiesen. Frage: **Was machen wir mit Lieferant Gerke?**

- Fässer sind keine Option, Bier von der Nautibar und selbst Einbecker zu teuer, Nörli ist gut, auch wenn die Getränkewahl prinzipiell natürlich von der Art der Veranstaltung abhängt. Der Punkt wird auf die konkrete nächste Veranstaltungsvorbereitung vertagt.

Frage: Warum sponsert **Red Bull** uns?

- Das wurde vor zwei Jahren beschlossen und gilt für alle Fachschaften, das wurde auch so angesprochen.
- Ist das nicht problematisch? -> Diskussion wird auf die nächste Ophasenvorbereitung vertagt. Lea: Kann man da nochmal drüber sprechen, findet das äußerst problematisch. Morton: Bittet um Informationen. Franzi: Kam aber ganz gut an. Moritz: Wir halten das im Protokoll fest und **diskutieren das konkret in Vorbereitung auf die nächste O-Phase.**

Die **Basisgruppe** hat unabgesprochen ein politisches Plakat auf einer Fachschaftsveranstaltung aufgehängt

- unabgesprochene Werbung, diese Problematik zog sich durch die gesamte Woche

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

- Zum Beispiel wurde bei der Kirchenralley das All-Gender-Zeichen (in der Wahrnehmung der Teilnehmer\*innen das Logo der Basisgruppe?) nachgezeichnet.
  - Beim Pantomime wurden teilweise „verstörende“ Begriffe angeboten
  - Das Banner hing im ZAK und vor der Kirche
- ➔ **Alle diese Aktionen waren nicht abgesprochen. Tatsächlich wurde sogar klar mit der Basisgruppe kommuniziert, dass das Banner nicht Teil der Veranstaltung sein dürfe.**

### Diskussion:

- Die Basisgruppe hat eine Wahrnehmungsverschiebung vorgenommen und sich selbst als Organisationsteam inszeniert.
- Das hat System (Stichwort außerparlamentarische Opposition), der subversive Charakter war beabsichtigt, unser Weg sollte weniger Konfrontation sein, Gespräch suchen ist sinnvoll, auch für weiterführende Arbeit. Trotzdem ist grundlegend deutlich zu machen: Ein Aktionismus wie in der O-Phase richtet sich gegen die Grundsätze der Fachschaft.
- Die Kommunikation war unglücklich, der beste Weg ist Konversation und Gespräch mit Basisgruppe, um die personalen und inhaltlichen Potentiale der Basisgruppe fruchtbar aufzunehmen.

Wie gehen wir so ein Gespräch an?

- 2-3 Leute treffen sich und gehen dann jeweils auch mal mit in Basisgruppe/Fachschaft.
- Wir müssen darauf achten, dass wir die Vertretung aller Studierenden bleiben
- Außerdem: Es braucht eine Stellungnahme gegenüber dem Aktionismus der Basisgruppe in der O-Woche. Daneben sollte jetzt eine Kooperation angestrebt werden.

**Konsens: Es wird eine Stellungnahme verfasst, darüber hinaus per Email zum Gespräch eingeladen.**

Barrierefreiheit war ein Thema, wir brauchen andere Kneipen, kein Frühstück im Stift.

Konsens: Nächstes Jahr akribisch beachten.

Weitere Punkte:

- Nachhaltigeres Frühstück
- Abbau Meet&Greet lief gar nicht!
- ASTA-Beutel bitte auch für ICT bestellen, dieses mal hats gereicht und man hat sich gefreut, Bitte an den Asta: **Weniger Müll!**
- Bollerwagen ist kaputt -> soll repariert, im Zweifel ersetzt werden

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

- Ansonsten: War ne schöne O-Phase! Tolle Spiele, etc.

b) Adventskalendertreffen: 29.10.2019, 18:00, bitte fleißig kommen, Ankündigung ist schon raus.

Wichtig: Mittelbau integrieren

c) Science Slam: Dieses Wochenende, wir wollen uns beteiligen, haben uns aber nicht gekümmert. Auf dem Plakat steht keine Uhrzeit, bitte ergänzen. Wir brauchen eine Person, die die Leute anmoderiert und in der Jury teilnimmt. -> Hanno Weber übernimmt!

d) Laternenlauf: Donnerstag 14.11.2019, Kawele sagt den ICT-Studenten Bescheid

Wir brauchen: Zwei Basteltermine.

Tobi geht einkaufen, Paula bastelt und Tobi und Lars könnten auch da sein. Werbung wird über die Kanäle mit Foto und Post geschaltet.

**Termine: Mittwoch 06.11. 12:00; Montag 11.11. 12:00-16:00**

Route **durch den Shelti nehmen wegen Barrierefreiheit! Warnwesten!**

Glühwein: Tetra- oder Glasflaschen? Einhellige Meinung: **Glasflaschen.**

Achtung: **Spendenlisten für Kuchen existieren, bitte mit in die Seminare geben!**

e) Advent im Theo

Termin festlegen: **12.12.2019**

Wichtig: Budget muss freigegeben werden.

### **7. Berichte**

Es gibt einen Kalender in der Innenseite der Tür, bitte pflegt alle eure Termine und Geburtstage ein.

Außerdem lag im Briefkasten ein Brief von einem Pastor in Ruhe (Hohnsbein), mit dem Hinweis auf eine Eigenveröffentlichung im SPIEGEL über die Berufungsbindung eines Pastors. Zur Kenntnisnahme.

Die Revolution der Modulordnung ist auf dem Weg, später mehr. Außerdem ergab sich aus dem Treffen mit dem Personalrat, dass es keine rechtliche Grundlage für die Ausschreibung von studentischen Hilfskraftsstellen gibt, man da also auf freiwillige Verpflichtungen abzielen muss.

Die Gleichstellungsvollversammlung findet am 30.10 statt.

### **8. Anträge**

Die **Lesekreise würden gerne die Räumlichkeiten nutzen -> einstimmig vom FSR angenommen.**

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

Travis Niles würde gerne für ein „Holy-Spirit-Seminar“ werben. Das steht bereits auf unserer Seite.

Antrag der **Freigabe des Budgets von \_\_\_\_\_ für das Advent im Theo.** -> **Einstimmig stattgegeben.**

### **9. Termine**

24.10. 18:00 - LSV – Sitzung

28.10. 14:00 – AK-Stellungnahme Systemakkreditierung

15.-17.11. – Seth in Münster

11.12. – VTS tagt

### **10. Verschiedenes**

Ein Haushaltsguide wird erstellt für alle, die den FS-Raum nutzen.

Lena Helmers schließt die Sitzung um 13:50 Uhr.